

Kirchenanzeiger

Maria Himmelfahrt
Kaufering

34 / 2004
37. Jahrgang
03.10. – 10.10.2004



27. Sonntag im Jahreskreis

ERNTEDANK

L: Gen 2,18-24

Ev: Mk 10, 2-16



*Herr, ist deine Schöpfung
nicht verschwenderisch?*

*Früchte, keine der
anderen gleich.*

Samen im Überfluss.

*Wasser sprudelt aus
den Quellen.*

*Die Sonne sendet
gewaltiges Licht.*

Deine Großzügigkeit lehre mich, selbst freigebiger zu sein.

*Deine Herrlichkeit hebe mich über meine Mittelmäßigkeit
empor.*

*Du scheinst mir ein verschwenderischer, mit weit geöffneten
Händen Schenkender zu sein. Lass mich großzügig geben
wie ein Königssohn, wie Gottes eigener Sohn.*

Helder Camara

Das Sakrament der hl Taufe empfängt
am ersten Sonntag im Oktober
Eva Sophie Topol



Zeitinseln – Ankerperlen

Eine hervorragende **Rosenkranz – Ausstellung** im Diözesanmuseum in Freising 16. Mai bis 24. Oktober 2004.

Am Rosenkranz scheiden sich die Geister. Seit seiner Entstehung ist das so – bis heute. Gerade das aber macht ihn interessant und aufschlussreich: Kein anderes Gebet der Christenheit hat eine derart spannende Geschichte wie die im Mittelalter entstandene, meditative und repetitive Frömmigkeitsübung.

In der Ausstellung wird aber auch die interreligiöse Dimension der Gebetsschnüre eröffnet. Im Mittelpunkt stehen dabei Porträts von Menschen, die in ihrer jeweiligen Religion (Hinduismus – Buddhismus – Islam) die Tradition des sich wiederholenden Gebets praktizieren und dazu als Hilfsmittel eine Gebetsschnur brauchen.

Unser Krankenbesuchsdienst fährt am Samstag, **16. Oktober 2004** zu einem „meditativen Besuch“ dieser Ausstellung nach Freising. Wer sich anschließen möchte, ist dazu herzlich eingeladen.

Bitte melden Sie sich bis 13.10.2004 im Pfarrbüro.

Geplante Abfahrtszeit; 8.55 Uhr vom Bahnhof Kaufering

Diakon R. Fuchs



Auf den Spuren der heiligen Afra

Am Freitag, den 24.09.04, um 14.30 Uhr fuhren 30 Kinder und 15 Erwachsene gut gelaunt mit Pater Schaumann und Diakon Fuchs mit dem Bus nach Augsburg. Unterwegs machte uns Pater Schaumann schon sehr neugierig auf unsere Zeitreise in die Vergangenheit zu-



rück bis ca. in das Jahr 300 n.Chr.

Gegen 15.10 Uhr erreichten wir den Domvorplatz und konnten die Römermauer mit den Fragmenten aus den vergangenen Zeiten betrachten. Wir konnten uns direkt vorstellen, wie hier auf dem damals römischen Marktplatz die heilige Afra ihre Einkäufe erledigte. Beeindruckend war auch ein uraltes Taufbecken, das bei den Ausgrabungen einer frühchristlichen Basilika entdeckt wurde.

Unsere nächste Station war die Basilika St. Ulrich und Afra. Dort wurden wir von zwei sympathischen Römerinnen, Flavia und Lucia, empfangen. Sie erzählten uns von der damaligen Zeit hier in Augsburg. Die Kinder durften mit Schiefertafeln und Wachsgreifeln nachempfinden, wie die Schule vor ca. 1700 Jahren stattfand.

In der Grabstätte von St. Ulrich und Afra unter dem Altarraum steht ein verbrannter Baumstamm in Erinnerung an das Martyrium der heiligen Afra. Die Lebensgeschichte und das Hören einer Kassette mit den Geräuschen zum letzten Gang der heiligen Afra ließen uns kurzzeitig dieser Heiligen sehr nahe kommen. Alle Kinder durften einen kleinen Kieselstein als Symbol für den Mut und die Kraft der Heiligen mitnehmen.

Die dritte Station unserer Spurensuche führte uns schließlich zur Kapelle St. Afra im Felde. Hier, auf der ehemaligen Lechinsel, wurde die heilige Afra wegen ihrem Glauben an Jesus Christus verbrannt.

Im Gedenken an sie feierten wir nach einer kleinen Prozession eine Andacht, in der wir noch viel über die



geschichtlichen Hintergründe dieser Kapelle von Herrn Diakon Fuchs erfuhren. Zum Abschluss gab uns Herr Pater Schaumann für unseren weiteren Weg als Christen den Segen.

Anschließend machten wir im Sonnenschein vor der Kapelle Brotzeit und erreichten gegen 19.00 Uhr, ein wenig römisch angehaucht und mit dem Gefühl eine mutige Heilige kennengelernt zu haben, unser neuzeitliches Kaufering.

Birgit Engelhart



Die ökumenische Bergandacht am 25. 10. fand heuer wegen des schlechten Wetters in der Gufferthütte statt. Etwa 25 Mitglieder des Alpenvereins hatten sich bei Schneetreiben auf den

Weg gemacht. Pater Franz Schaumann SDB und Diakon Alfred Mayer hielten mit ihnen eine eindrucksvolle Andacht, in der Diakon Mayer am Zeichen des Bergsteigerseils mit diversen Haken demonstrierte, wie wichtig der Glaube, das sich Festmachen an Gott und der Zusammenhalt untereinander sind. Alle Beteiligten waren dankbar für ein schönes gemeinsames Erlebnis in den Bergen.

FAHRT NACH KAUFBEUREN vom kath. Frauenbund



Am Dienstag, 12. Oktober findet eine Busfahrt nach Kaufbeuren statt, mit Stadtführung und Einkaufsmöglichkeit in der Fußgängerzone.

Abfahrt um 13.00 Uhr am Rathaus, anschl. Seniorenstift, Fuggerplatz und kath. Kirche. Fahrpreis nach Anmeldung.
Anmeldung ab sofort unter Tel. 70 753.

Gäste sind herzlich willkommen!

Vorschau: Am 21. Oktober wird ein Bastelabend im Thomas-Morus-Haus stattfinden. Es werden Papiersterne in einer besonderen Schnitt-Technik angefertigt. Näheres in einer der nächsten Ausgaben.

TERMINE

So 03.10. **Pfarrfamilienabend**
19.00 Uhr Thomas-Morus-Haus
Alle sind herzlich eingeladen!

Mi 06.10. Kontaktkreis für Alleinstehende u. Verwitwete*
14.30 Uhr Sitzungszimmer

Mi 06.10. Meditatives Tanzen, Ltg: M. Schulz u. Chr. Mödl
20.00 Uhr Thomas-Morus-Haus

Do 07.10. Informations- und Begegnungsabend für
20.00 Uhr **Eltern der Erstkommunionkinder**
Thomas-Morus-Haus

Sa 09.10. gem. Klausurtagung von PGR und KV
08.30 Uhr Beginn im Thomas-Morus-Haus

unsere wöchentlichen Gruppen

Dienstag 20.00 Uhr	Kirchenchor Pfarrsaal
Dienst. u. Donnerst. 09.30 – 11.00 Uhr	Zwergertreff Eltern-Kind-Gruppe
Mittwoch 14.30 Uhr	Treffpunkt für Jung und Alt Altenstube
Donnerstag 16.30 Uhr	Jugendgruppe „Volltreffer midi“ Jugendräume
Donnerstag 16.30 Uhr	Kinder- und Jugendchor Ahornring 1
Freitag 14.30 Uhr	Jugendgruppe „Volltreffer mini“ Jugendräume
Freitag 16.30 Uhr	Kinder- und Jugendchor Pfarrsaal
Freitag 17.30 Uhr	Ministrantenstunde Jugendräume

Bürostunden:

Dienstag	08.00 – 12.00 Uhr	14.00 – 18.00 Uhr
Freitag	08.00 – 12.00 Uhr	

Tel. 71 83 Fax 6 42 11
e-mail: m.himmelfahrt.kfg@bistum-augsburg.de
Internet: www.maria-himmelfahrt-kfg.de